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PDL proíbe moradia no Polo de Moda

A
RT

E 
SO

BR
E 

FO
TO

 D
E 

O
RL

A
N

D
O

 B
RI

TO

Plano Diretor Local volta a valer, mas mantém as mesmas contradições 
anteriores. Enquanto permite o comércio em casas e transforma lotes insti-
tucionais e comerciais em prédios  de apartamento, locais onde as residên-

cias são maioria, como o Polo de Moda, continuam irregulares. Lei de Uso 
e Ocupação do Solo, em tramitação na Câmara Legislativa, pode resolver 
algumas dessas questões e agravar outras (Página 5). 
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Comentário 
desastrado

Maldoso, discriminatório e pre-
conceituoso o comentário da Sra. Már-
cia Fernandez em sua coluna “Falando 
em Política” do JG em sua última edi-
ção (pg. 6), em relação à Marina Silva, 
candidata à Presidência da República. 
Inicialmente, tratou com desdém e 
desrespeito mais de vinte milhões de 
eleitores brasileiros, que deram seu 
voto à candidata na última eleição, 
dizendo que estão “brincando de vo-
tar”. Em seu famigerado comentário, 
taxou a candidata de incompetente e 
inexperiente, certamente por desco-
nhecer a trajetória de Marina, motivo 
pelo qual esclareço: Foi a vereadora 
mais votada de Rio Branco (1988), 
passando por Deputada Estadual mais 
votada do Acre (1990) até chegar ao 
parlamento federal como a mais nova 
Senadora da República (1994), reelei-
ta em seguida, onde permaneceu até 
2010, figurando como uma das mais 
atuantes parlamentares. Nesse ínterim 
foi Ministra de Estado por cinco anos, 
quando desenvolveu projetos na área 
de meio ambiente, premiados em todo 
o mundo. 

Como se não bastasse, em flagrante 
discriminação religiosa, a colunista diz 
que Marina é radical por conta de sua 
religião (evangélica) que pode ferir os 
interesses do povo. Por fim, chamou 
Marina de “analfabeta funcional”, re-
velando cruel preconceito talvez por-
que Marina, originária dos seringais 
acreanos, tenha sido alfabetizada pelo 
antigo Mobral, nos anos setenta. Saiba 
a ilustre colunista, que essa corajosa 
mulher venceu a tudo e a todos já pos-
suindo vários títulos de nível superior. 
Analfabeta funcional é quem não sabe 
que vivemos num país laico e que o 
Presidente exerce o seu cargo acompa-
nhado por uma equipe ministerial e as-
sessorado por técnicos especializados, 
sob os olhares dos Poderes Constituí-
dos e da opinião pública. 

Portanto, sra. Márcia, procure in-
teirar-se dos fatos, evitando assim, di-
zer asneiras.

Evandro Batista 

Alírio continua com 
a Justiça

Até a próxima semana será nomeado o 
novo secretário de Justiça e Cidadania com 
a morte do antigo titular, Jeferson Ribeiro, 
que suicidou há 15 dias. O certo é que a 
pasta vai continuar sob o controle do de-
putado distrital guaraense Alírio Neto, que 
terá o direito de indicar o novo secretário.

Postos comunitários 
compartilhados

Os Postos Comunitários de Segurança 
(PCS) do Distrito Federal terão novas fun-
cionalidades dentro de alguns dias. Após 
reunião realizada nesta quinta-feira (28 de 
agosto), ficou decidido que alguns órgãos 
de governo, tais como conselhos tutelares, 
Samu e Detran, irão compartilhar o espaço 
com a Polícia Militar para atendimento à 
população.

 A Polícia Militar do DF (PMDF) vai 
fazer um estudo de impacto criminal para 
saber quais postos comunitários poderão 
ser compartilhados e quais serão exclusi-
vamente de segurança. O resultado deve 
sair nos próximos  25 dias.

C.R Guará  
vai continuar 
na fila

O Clube de Regatas Guará 
perde uma ótima oportunidade 
de voltar para a primeira divi-
são do futebol brasiliense, por-
que o campeonato deste ano é 
disputado por apenas cinco ti-
mes. Em três jogos, o Lobo em-
patou dois em 0 a 0 com Bota-
fogo DF e Núcleo Bandeirante 
e perdeu nesta quarta-feira para 
o Paranoá por 2 a 1. Enquanto 
isso, o Samambaia, que é filial 
do Brasiliense, ganhou os três 
jogos que disputou e já garan-
tiu uma das vagas, e o Cruzeiro 
ganhou duas e empatou uma e 
deve ficar com a segunda vaga.

Esperava-se muito do Gua-
rá, porque está sendo represen-
tado pelo time universitário da 
UPIS, campeão do Campeo-
nato Universitário Brasília de 
2013.

Mais um ano na fila para o 
Lobo da Colina.

Golpe em nome de 
creche

O nome da creche Santo Aníbal, 
que funciona no Polo de Moda, está 
sendo usado por uma quadrilha para 
arrecadar recursos através de telemar-
keting.

A creche não tem telemarketing e 
quem for abordado pedindo ajuda em 
nome dela deve denunciar à polícia.

A creche, que atende 250 crianças 
carentes, não recebe recursos públi-
cos e sobrevive apenas das contribui-
ções espontâneas. 

Quem quiser ajudar basta depo-
sitar na conta bancária da institui-
ção.  Contate www.santoanibal.org.
br ou diane@santoanibal.org.br ou 
3301.1960 e saiba como ajudar.

Cosme e Damião 
de volta

A Polícia Militar está reativando a 
dupla Cosme e Damião em algumas 
regiões do Distrito Federal, entre elas 
a do Guará. A dupla de policiais, que 
tanto sucesso fez no passado, circula 
pelas ruas, provocando a sensação de 
segurança na população. A reativação 
foi possível com a ampliação do efetivo 
da PM – o 4º Batalhão do Guará rece-
beu 96 novos soldados.

Lei inconstitucional
O Tribunal de Justiça do Distrito Federal (TJDFT) julgou 

inconstitucional a lei distrital que dispensava a apresentação de 
alvará de construção e carta de habite-se para obtenção de libe-
ração de funcionamento a quiosques, trailers e bancas de revista.

 A lei dispensava as documentações para edificações cons-
truídas há mais de cinco anos e que tivessem dimensões e mate-
riais de fácil remoção, implantados em espaços públicos. 

O tribunal considerou a lei inconstitucional por entender 
que é da competência privativa do Governador do Distrito Fe-
deral a iniciativa de projetos de lei que tratem sobre áreas públi-
cas e do uso e ocupação do solo.
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NOVA LOJA

Ofertas válidas para todas as lojas até 15/09/2014, ou enquanto durarem os estoques.  Após essa data, os preços 
voltam ao normal. Para melhor atender nossos clientes, não vendemos por atacado e reservamo-nos o direito de 
limitar, por cliente, a quantidade dos produtos anunciados. Garantimos a quantidade máxima de 12 unidades/
kg de cada produto por loja. Fica ressalvada eventual reti� cação das ofertas aqui veiculadas.  As fotos deste 
anúncio são meramente ilustrativas e os preços expressos em Reais, salvo os erros de impressão e diagramação. 
NÃO JOGUE ESTE IMPRESSO EM VIA PÚBLICA. ESTE FOLHETO TAMBÉM PODE SER RECICLADO. COLABORE COM O 
MEIO AMBIENTE.
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Arroz Tipo 1
Tio João

5Kg

12,98
cada

Óleo de Soja
Soya ou Granol

900ml

2,49
cada

Pão de Forma 500g ou
Bisnaguinha 300g

Seven Boys

3,99
cada

Suco de Uva
Aurora Integral

1,5L

10,98
cada

Feijão Carioca
Delícia

1Kg

2,99
cada

Café Três Corações Embalado
Tradicional ou Extra Forte

500g

6,49
cada

Tapioca
Akio

500g

5,99
cada

Whisky Johnnie Walker
Black Label

1L

99,90
cada

Azeite Espanhol
Borges Extra Virgem

500ml

9,98
cada

Leite em Pó
Ninho Instantâneo

400g

9,79
cada

Requeijão Cremoso
Itambé Tradicional

250g

3,99
cada

Vinho Chileno
Tarapacá Cosecha

750ml

15,98
cada

Bacalhau do Porto

49,90
Kg

Suco Sufresh
Tradicional Sabores

1L

2,89
cada

Manteiga
Piracanjuba

500g

7,99
cada

Kit Pantene
Shampoo + Condicionador

400ml

15,98
cada

Coxa e Sobrecoxa
Resfriada Superfrango

3,99
Kg

Água de Coco
Kero Coco

1L

5,99
cada

Leite Condensado
Moça
395g

3,29
cada

Sabão em Pó
Ariel
1Kg

4,99
cada

Guará II - QE 30
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Órgãos 
 PúBlicos

Administração Regional do Guará
Administrador: 
Antônio Carlos Freitas
Centro Administrativo  
Vivencial e Esportivo (CAVE)
Fone: 3383.7200

Diretoria Regional de Saúde
Diretora: 
Marôa Santiago Gomes
QE 06 Área Especial
Ouvidoria: 3381.5953 

Inspetoria de Saúde
Diretora: 
Maria Carlos Moreira
QE 12 Área Especial
Fone: 3568-7867

Divisão Regional de Ensino
Diretor: 
Selassie das Virgens Júnior
QE 38 AE D
Fone: 3901-6648

Centro de Referência em  
Assistência Social (CRAS)
Coordenadora: 
Lucélia Aguiar Nogueira
EQ 15/26 AE
Fone: 3568-4059

CAESB - Escritório Regional
QE 13 conj. D/E 2o andar
Fone: 115

CEB - Escritório Regional 
QI 20 Bl. A 
Gerente: Selma Lúcia M. André
Fone: 3465-9009

Administração do Parque do Guará
Parque do Guará - em frente à QE 19
Fone: 3382.7176

4ª Delegacia de Polícia
Delegado:  
Rodrigo Larizzatti
EQ 15/26 (Centro Comunal)
Fone: 3207.6572

4º Batalhão de Polícia Militar
Ten. Cel. André Luiz Borges
AE 10 Bl. A
Fone: 3910-1614

Corpo de Bombeiros
Major Fabiana Santos de Oliveira
QE 2 - Guará I - 3901-8368

Agência do Trabalhador
Gerente: 
Kelly França
QE 2 Lote N AE
Fone: 3255.3872

Procon
Sede da Administração do Guará
Chefe: Diógenes Felipe de Araújo
Fone: 3383-7288

Cartório Eleitoral
Chefe: 
José Wellington Mello Silva
QI 7 Lote C
Fone: 3382.7741

Conselho Tutelar do Guará
QE 26 conj. K casa 2 
Chefe Administrativo:
Wandir Oliveira Moraes
Fones: 3568-3829/ 7812-0610

Na semana passada, a Câ-
mara Legislativa aprovou 
um Projeto de Lei Com-

plementar que resolveu a falta 
de parâmetros urbanísticos para 
o Guará. A Lei Complementar 
890/2014 corrige o “vício de ini-
ciativa” que causou a invalidade do 
Plano Diretor Local (PDL) por in-
constitucionalidade e trata especi-
ficamente do artigo 36, que define 
o que pode e o que não pode ser 
feito em cada lote. 

Antes do PDL, os lotes eram 
classificados como residenciais, 
comerciais, industriais, institu-
cionais e públicos. Com o PDL, 
os lotes foram reclassificados e 
receberam as denominações R0 a 
R5, sendo que R0 é o mais restri-
tivo, para residências e atividades 
comerciais que não incomodem 
os vizinhos. Os lotes residenciais, 

agora classificados em R0, R1, R2 
e R3, passaram a poder receber ou-
tras atividades com a aprovação do 
PDL e agora com a LC 890/2014. 
Mas, nos lotes classificados como 
R0, a empresa pode ocupar apenas 
40% do lote e nos R1 50%. E nos 
R3, como os localizados no Polo 
de Moda, o pavimento térreo pode 
receber empresas de comércio, 
serviços ou indústrias, e os andares 
superiores admitem residências 
individuais e não coletivas. Por-
tanto, mesmo com a volta do PDL 
em vigor, as quitinetes e múltiplos 
apartamentos sobre as empresas 
no Polo de Moda estão proibi-
dos. Apenas lotes com restrição 
R4 são para residências coletivas, 
ou prédios de apartamentos. A lei 
de Uso e Ocupação do Solo, em 
tramitação na Câmara Legislativa, 
pode alterar a destinação dos lotes. 

Segundo o texto em análise pelos 
deputados, lotes de frente às vias 
centrais, inclusive as que cortam 
as quadras, poderão receber ativi-
dades comerciais e de serviço e os 
lotes com vários apartamentos no 
Polo de Moda e na QE 40 seria le-
galizados.   

Entenda
Desde o julgamento da in-

constitucionalidade do PDL, em 
dezembro de 2011, até a última 
quinta-feira, não havia legislação 
em vigor para aprovar ou reprovar 
projetos de construção, reforma 
ou abertura de empresas, já que a 
destinação dos lotes e as regras para 
ocupação estavam justamente no 
artigo questionado. Nesse período, 
vários processos se acumularam na 
Administração do Guará, causando 
prejuízo principalmente aos empre-
sários e investidores. Alguns proces-
sos parados são para a concessão de 
alvarás de construção - sem o docu-
mento é ilegal construir no Guará. 
O Alvará de Construção é um do-

cumento fundamental, já que atesta 
a capacidade técnica de realização 
da obra e a adequação do projeto à 
legislação. Agora, a Administração 
já tem os parâmetros para julgar os 
projetos de construção e poderá dar 
andamento aos projetos. 

"Essa foi uma notícia que era es-
perada há muito tempo para todos 
aqueles que desejavam construir 
no Guará. Desde a Adin do art. 36, 
mais de 1 bilhão de reais de inves-
timento deixaram de ser aplicados 
aqui na cidade, bem como no SOF 
Sul. Acreditamos que tal medida 
será fundamental para a geração 
de empregos e renda em todos os 
aspectos. Ao mesmo tempo, nós 
temos a preocupação com a malha 
viária e a extensão das linhas de mo-
bilidade urbana para atender essa 
atual demanda. A Administração 
irá encaminhar na próxima semana 
para os órgãos responsáveis o pos-
sível impacto que tal medida trará 
para a cidade” explicou o adminis-
trador Regional Antonio Carlos 
Freitas. 

PDL proíbe moradia  
no Polo de Moda

Lei Complementar publicada 
na última semana possibilita a 

emissão de Alvarás de Construção 
na cidade. Polo de Moda continua 

exclusivo para empresas

Quitinetes e apartamentos conjugados continuam proibidos no Polo 
de Moda, apesar de ocuparem quase todo o setor. A expectativa 
dos moradores e locatários é que a Lei de Uso e Ocupação do 

Solo solucione o impasse. Ainda assim, Luos autorizaria apenas 4 
andares na QE 40

Com a volta do PDL, ficam proibidas construções acima de 12 
andares na cidade. Mas não houve tempo de evitar os prédios de 

até 25 andares na orla do Guará II
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Uma grande passa-
rela de pedestres 
sobre a linha fér-

rea, ligando a QI 8 à Colô-
nia Agrícola Águas Claras 
está sendo construída pela 
Administração Regional. 
Com mais de 20 metros de 
vão livre e toda em estrutu-
ra metálica e adaptada para 
pessoas com dificuldade 
de locomoção, a passarela 
é uma antiga reivindicação 
dos moradores dos condo-
mínios Guará Park. 

Único acesso a pé para 
o Guará I, os moradores 
precisavam passar pela li-
nha de trem para ter aces-
so às quadras 8 e 10, onde 
estão as escolas, transporte 
público e o comércio. 

Teresa dos Santos, mo-
radora da Colônia Agríco-
la Águas Claras, ou como 
prefere, Guará Park, pas-
sa diariamente no local. 
Como trabalha no comér-
cio da QE 7, atravessa a 
linha do trem e as quadras 

pares para ir e voltar do 
serviço. “A passarela é a 
garantia que vamos atra-
vessar com segurança, sem 
o risco de sermos atropela-
dos pelo trem. Vai ajudar 
principalmente a travessia 
das crianças e dos idosos” 
conta Teresa, que tem dois 
filhos que também fazem o 
mesmo caminho para ir à 
escola. 

A obra começou em ju-
lho e fica pronto no fim de 
setembro.  

Travessia 
facilitada

Passarela sobre o trilho do trem atende 
apelo dos Moradores do Guará Park

CIDADE
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Depois de uma espera de 15 anos, 
período em que várias tentati-
vas foram frustradas por erro 

de encaminhamento ou por decisões da 
Justiça, finalmente o governo parecer ter 
encontrado uma solução para a regulari-
zação dos terrenos de templos e institui-
ções, destinados pelo governo em forma 
de concessão de uso. 

O governador Agnelo Queiroz assi-
nou na semana passada decreto que per-
mite a regularização urbanística e fundiá-
ria desses terrenos, depois que a Câmara 
Legislativa aprovou projeto encaminha-
do pelo governo sem fazer as alterações 
que configurariam “vício de iniciativa” 
(quando os parlamentares interferem na 
cessão de área pública).

A iniciativa atenderá cerca de 1.100 

entidades que realizam 
celebrações públicas, 
assistência social, além 
de povos ou comuni-
dades tradicionais no 
Distrito Federal. No 
Guará, são mais de 20 
terrenos que aguardam 
a regularização, ocupa-
dos por igrejas, templos 
espíritas, Rotary e Ma-
çonaria.

De acordo com o 
governador Agnelo 
Queiroz, cerca de  um 
terço dos terrenos do 
DF cedidos às instui-
ções estava irregular. 
"Fizemos um grande 

trabalho de regularização. Os templos re-
ligiosos e entidades sociais são uma área 
especial, mas tínhamos muita dificuldade 
para legalizar as áreas que ocupam. Bus-
camos todos os caminhos para garantir 
segurança jurídica e a regularização", de-
clarou o governador.

Como será feita
O decreto abrange os templos e enti-

dades que já ocupavam os terrenos antes 
de dezembro de 2006. Essas áreas serão 
licitadas e os ocupantes terão a opção de 
comprar ou receber a concessão de uso. 
"A licitação será para Concessão de Di-
reito Real de Uso, com opção de compra 
e até 240 meses para pagar", explicou o 
secretário de Habitação, Geraldo Magela.

A Terracap convocará as entidades 

relacionadas na Lei Complementar nº 
806/2009 para que apresentem requeri-
mento de regularização, juntamente com 
a documentação exigida, no protocolo da 
Secretaria de Habitação (Sedhab).

"Com a assinatura desse decreto, te-
remos condições de publicar o primeiro 
edital em poucos dias", garantiu Mage-
la. Antes da licitação, todos os terrenos 
a serem licitados serão vistoriados pela 
Terracap, para comprovar a utilização 
para atividades religiosas e de assistência 
social.

As entidades que 
prestam serviço 

social permanente 
poderão ter a 
Concessão de 

Direito Real de Uso 
gratuitamente. Neste 

caso não terão a 
opção de compra.

Terrenos de instituições  e 
templos serão regularizados

Decreto assinado pelo 
governador Agnelo corrige 

iniciativas anteriores

Lei beneficia instituições como o Rotary, a Maçonaria, centros espíritas e igrejas

1.100
entidades que realizam celebrações 

públicas serão beneficiadas em todo o DF

CIDADE
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O funcionário público que trabalha 
em Brasília perde em média de 
duas a seis horas no trânsito na 

ida ou na volta ao trabalho, além do risco 
de acidentes. Em outras metrópoles brasi-
leiras, caso de São Paulo e Rio de Janeiro, a 
situação é ainda pior. Uma das soluções seria 
deixar os funcionários que não fazem aten-
dimento direto ao público em casa cumprin-
do as mesmas tarefas que seriam executadas 
na repartição, com uso de computador e in-
ternet. A proposta é uma das bandeiras do 
candidato a deputado federal JF, do Partido 
Trabalhista Cristão (PTC). A esse projeto 
ele deu o nome de “Teletrabalho”.

“O congestionamento irrita o motorista, 
tirando dele a concentração e reduzindo a 
sua eficiência no trabalho. Essa irritação au-
menta com falta de estacionamento no local 
de trabalho, atrapalhando também quem 
precisa ir à repartição em busca de infor-
mação ou para tratar de negócios”, explica o 
candidato. Mas isso não significa folga para o 
funcionário. “Pelo contrário. A eficiência do 
Teletrabalho pode ser controlada  através de 
gestão que estipule prazos e metas, sem qual-
quer prejuízo ao rendimento do serviço a ser 
executado. Por outro lado, o funcionário pú-
blico vai estar no conforto de sua casa ao la-
dos dos seus filhos, cuidando do seu almoço, 
dos seus animais domésticos, da segurança 

da sua casa e familiares, sem se estressar, sem 
correr riscos de acidentes e economizando 
tempo e combustível”, completa.

Segundo JF, o Teletrabalho possui ampa-
ro legal pela própria CLT - Consolidação das 
Leis do Trabalho – Decreto Leí 5.452, de 
1943 –, em seu artigo 6o, e posteriormente 
com a Leí 12.551/2011, sancionada desde 
2011, que estabelece que não há nenhuma 
diferença entre o trabalho executado no es-
tabelecimento do empregador e aquele exe-
cutado no domicílio do empregado.

Geração de Emprego e Renda e De-
senvolvimento de Economia Social

Outra proposta do candidato é a cria-
ção de um parque industrial no DF para 
a produção de enzimas que possibilitem 
o uso da biotecnologia a partir da matéria 
prima extraída da batata doce com teor de 
amido aumentado. “Esta biotecnologia 

contribuirá  para o desenvolvimento re-
gional ao produzir  álcool doméstico, per-
fume, cosmético, bebidas e ração animal 
com alto teor de proteína e ainda ração 
humana alimentar, entre outros produ-
tos”, explica JF, que é detentor da patente 
do produto.

“É possível também produzir etanol 
para uso interno da frota motorizada do 
governo, o que promoveria economia 
de despesas e, por outro lado, esse mi-
cro aglomerado de indústrias e atividade 
agrícola tornaria uma atividade econômi-
ca social capaz de gerar entre 30 a 40 mil 
empregos diretos e indiretos”, enumera o 
candidato. Para JF, a característica da ativi-
dade da população do DF e Entorno favo-
rece a implantação do projeto, aumentan-
do a renda familiar do morador da cidade 
e do campo e ampliando a arrecadação de 
impostos. 

Funcionário público 
trabalhando em casa
Candidato a deputado 
federal JF apresenta 
projeto que estabelece 
metas e tarefas sem 
precisar ir à repartição

Curso Caça-
Vazamentos 
no Guará

A Companhia de Saneamento Am-
biental do Distrito Federal (Caesb) rea-
liza na próxima quinta-feira, dia 4, o cur-
so de "caça-vazamentos" no auditório da 
Administração do Guará.

 O curso tem por objetivo capacitar 
e orientar os consumidores para fazerem 
testes de verificação que evitem a ocor-
rência de vazamentos internos em seus 
imóveis. Com isso, o morador pode eli-
minar perdas que oneram excessivamen-
te as contas de água, gerando prejuízos 
financeiros, bem como garantir o uso 
consciente evitando desperdícios invo-
luntários.

 O curso é aberto para toda a comu-
nidade do Guará e será ministrado por 
técnicos da Caesb, das 13h30 às 16h30. 
O morador pode se inscrever gratuita-
mente pelo número da Caesb, o 115, ou 
comparecer à Administração do Guará 
no horário marcado.

Curso de Arte 
Floral com 
Batista Reis  

No próximo dia 13 de , o artista floral 
Batista Reis irá ministrar o curso “Arran-
jos para Eventos Corporativos”, de 8h 
às 12h, no Garden Center Transplantas 
no CENTERMIX na EPTG.  Durante a 
demonstração, serão abordadas técnicas 
de montagem, harmonia cromática, pro-
porção e impacto visual (a aplicação do 
arranjo em ambiente corporativo e em 
grandes espaços de evento). A carga ho-
rária é de 4 horas e as inscrições devem 
ser realizadas por meio do site www.ba-
tistareis.com.br.

 Formado pela Escola Internacional 
de Arte Floral Mario Antonelli, Batista 
Reis é professor há 8 anos e já esteve nos 
palcos de alguns dos maiores eventos de 
flores do Brasil, como o Fest Flor Brasil 
(DF) e o ENFLOR (SP). É proprietário 
da floricultura Batista Reis – Flores On-
line, em Brasília desde 2004, uma em-
presa que surgiu com a ideia de vender 
presentes que valorizassem a técnica da 
arte floral.
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Depois da ameaça da 
perda das candidatu-
ras após a impugnação 

de toda a chapa, os candidatos a 
deputado distrital do PPS foram 
autorizados pelo Tribunal Re-
gional Eleitoral a continuarem 
a campanha.  O partido, que ha-
via perdido o registro de todos 
os seus candidatos a deputado 
distrital, por não respeitar o li-
mite de candidaturas femininas 
e masculinas, está liberado para 
concorrer normalmente às elei-
ções. A votação esteve empata-

da por três votos a favor e três 
contra, e coube ao presidente da 
casa, desembargador Romão C. 
Oliveira dar o “voto de minerva”.

Segundo o relator, o parti-
do havia sido notificado outras 
duas vezes para corrigir as falhas 
no registro. Na visão dele, uma 
das divergências encontradas 
era em relação ao percentual de 
candidaturas femininas e mas-
culinas. A lei eleitoral estabelece 
uma norma na qual não pode 
existir  uma diferença entre os 
gêneros  maior que 70% e menor 

que 30%.  O relator ainda infor-
mou que foi concedido ao parti-
do mais de 72 horas para que as 
pendências fossem resolvidas, o 
que não foi feito a tempo. Com 
isso, os documentos necessários 
foram juntados ao processo fora 
do tempo determinado pela le-
gislação. 

De acordo com o desembar-
gador, em caso de conflito entre 
o direito, mais especificamente 
as normas, e a Justiça, a segunda 
deve prevalecer, com isso,  foi 
dado voto favorável ao registro 

do partido.
  “O TRE foi sensível com a 

história política do PPS e, apesar 
dos erros cometidos, que ser-
vem de aprendizado, a justiça 
foi feita. A esperança venceu o 
medo. Agora, vamos lutar para 
mudar o cenário da política no 
Distrito Federal. É preciso mu-
dar as lideranças políticas nas ci-
dades satélites. Tem muita gente 
já se achando dono de cidade. 
Precisamos deixar de fazer po-
lítica provinciana", disse o can-
didato guaraense Luciano Lima. 

“A esperança venceu o medo”
Luciano Lima comemora a liberação do TRE 
para os candidatos a deputado distrital do PPS

Comitê  
sobre Rodas

Tendo como uma das suas princi-
pais bandeiras a Mobilidade Urbana, 
o candidato a deputado distrital gua-
raense Luciano Lima inaugura uma 
nova fase da campanha para mostrar a 
importância de mais investimentos em 
qualidade vida. No próximo domingo, 
31 de agosto, com concentração na al-
tura da 114 Sul (Eixo Sul), às 8h, será 
dada a larga ao projeto Comitê Sobre 
Rodas. O projeto vai rodar várias cida-
des satélites do DF para mostrar que a 
bicicleta também pode ser um veículo 
importante e viável para resolver o gra-
ve problema de mobilidade urbana no 
Distrito Federal.

Campanha 
Inteligente

Além do Comitê Sobre Rodas, Lu-
ciano Lima foi primeiro e único candida-
to do Distrito Federal a investir em uma 
solução de acessibilidade web. O site 
www.lucianolima23321.net.br pode ser 
acessado por deficientes visuais parciais, 
surdos, iletrados, idosos e disléxicos. 
Hoje no Distrito Federal existem cerca 
de 450 mil pessoas que possuem algum 
tipo de necessidade especial.

A tensão durante o julgamento no TRE e a alegria após o resultado: candidatos do PPS a deputado distrital podem seguir em campanha

POLÍTICA
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Falta de experiência
Divulgado na coluna Eixo Capital do CB, não pude deixar de 

comentar sobre a campanha do Aderbal Imóveis do PMDB que fez um 
jingle que lembra muito a Seleção Brasileira de futebol (Não esquecer os 
7 a 1) e que é tocado a todo volume nas ruas da capital. Na terça- feira, 
os moradores do Guará foram acordados às 7 horas da manhã com a 
musiquinha. Muitos se sentiram incomodados.

Aprendendo
Sem dúvida nenhuma o Pitiman está utilizando esta eleição 

para aprender e conhecer de perto os meandros de uma eleição 
para governador, haja vista que terá até 2018 para fortalecer estes 
conhecimentos e se aproximar do povo que não o conhece. O  Toninho 
do PSOL já o superou nas pesquisas. Mas afinal já são 3 eleições que 
ele concorre e já está ficando mais conhecido. Isto vai acontecer com 
Pitiman. Ele é jovem.

Pesquisa Ibope
Na pesquisa IBOPE divulgada no dia 27 de agosto, Arruda lidera com 

37% das intenções de votos, seguido por Agnelo e Rollemberg empatados 
com 16%, Toninho do PSOL com 4% e Pitiman com 3%. Em um possível 
segundo turno Arruda ganha de Agnelo de 45% dos votos a 23% para o 
adversário. Se for contra Rollemberg, Arruda tem 39% dos votos contra 
30% do adversário. O restante: votos nulos e em branco. Ou seja, em 
qualquer situação teremos um governador que não tem apoio da maioria 
dos eleitores.

Falta do que fazer
Não resta a menor dúvida que sempre que o nome do deputado 

Reguffe é mencionado, ninguém que participa da conversa tem nada para 
falar de negativo de sua postura parlamentar. Eu mesma falei muito sobre 
o marketing pessoal, que é muito bom e ele tem muita expertise e poderia 
até dar aulas aos colegas. Gente, mas daí a começar inventar coisas que 
não podem ser comprovadas, apenas para “tentar manchar” sua reputação, 
está na hora do TRE verificar as declarações de candidatos que colocaram 
0 (zero) de bens, ou milhões e que no programa político diz que saiu de 
família humilde e pobre.

POLÍTICA

Falando em Política
MÁRCIA FERNANDEZ

Eleição de 94

E os nossos 
candidatos  
do Guará?

Na verdade não sei quantos 
candidatos a deputado distrital 
tem o Guará. Para federal os três 
mais conhecidos, Alírio, Izalci e 
Policarpo estão firmes e fortes em 
uma disputa acirrada, haja vista 
que bons nomes estão na disputa: 
Eliana Pedrosa, Érica Kokay, Patrício, 
Maria de Lourdes Abadia, Ronaldo 
Pacheco, Jaqueline Roriz entre 
outros. Mas para distrital tenho visto 
e ouvido muito Luciano Lima, um 
pouco Carlos Nogueira, Aderbal, 
Gerônimo. Por favor entrem em 
contato conosco.

Falando por aí
Os funcionários comissionados 

do GDF, que não são poucos, 
estão revoltados pela pressão diária 
que recebem para trabalhar na 
campanha do chefe governador, e 
de ex-chefe candidato a qualquer 
coisa. Por isto as administrações 
Regionais viraram e maior 
preocupação de Agnelo, pois quem 
ficou está na rua trabalhando, quem 
saiu deixou substituto que manda 
todo mundo fazer campanha. 

É por isto que não se fazem 
concursos públicos e quando fazem 
como a CAESB, não chamam os 
concursados. Ficando com os 
terceirizados os obrigam a votar em 
troca do emprego.

A sindicalista Lúcia 
Carvalho (PT) foi a 
mais votada entre os 

candidatos do Guará nas elei-
ções de 1994 para deputado 
distrital, com 9.527 votos. 
Em seguida veio a  professo-
ra Maria da Guia Lima Cruz 
(PP), com 6.498 votos, mas 
não foi eleita.  Cafu (PT) foi 
o terceiro colocado entre os 
guaraenses com 6.311 votos, 
eleito com a ajuda do voto de 
legenda. O ex-administrador 
regional do Guará, Divino 
Alves (PMDB), ficou em 
quarto lugar, com 3.038 vo-
tos, seguido de Adolfo Lopes 
(PFL, 2.828 votos, Raimun-
do Ribeiro (PL), 2.332 votos 
e Compadre Juarez (PV),  
com 1.801 votos.   Desses, 
apenas  Maria da Guia e 
Compadre Juarez continuam  
morando na cidade.

A grande surpresa foi a 
pequena votação do radia-
lista Juarez Fernandes, que 
havia obtido mais de 13 mil 
votos para deputado federal 
nas eleições de 1990. Espera-
va-se mais também do ex-ad-
ministrador regional Divino 
Alves dos que os 3 mil votos.

O campeão de votos para 
deputado distrital em 1990 
foi Luiz Estévão (PP), com 
46.175 votos, recorde não 
alcançado até hoje. O segun-
do colocado foi Pedro Celso 
(PT), com 14.279 votos, 
seguido de Geraldo Magela 
(PT) com 13.059 votos

Lúcia Carvalho foi a mais 
votada entre os guaraenses
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Esse romance com a cidade começou 
há 30 anos, quando Nilo Cerqueira 
conheceu Elaine na QE 13 conjunto E 

do Guará II. Hoje eles estão casados, com duas 
filhas e uma netinha de um ano e sete meses, 
a Manuela. O casal com formação religiosa de 
berço costumava frequentar as Igrejas São Pau-
lo Apóstolo, no Guará I, e a Imaculada Con-
ceição. Esse hábito de convivência religiosa foi 
mantido, principalmente, quando eles visitam 
a família na cidade. Naquele tempo Nilo e Elai-
ne curtiam mais ir ao cinema e se reunir com 
grupos jovens das igrejas do que frequentar os 
shows e as boates. “Achávamos isso mais sau-
dável e sempre passamos isso para nossos fi-
lhos”, relembra Elaine, ciente de que o mundo 
de hoje oferece de tudo bom e de ruim para os 
jovens se divertirem.

Nilo sempre gostou da política e sempre 
esteve envolvido com ela por convicção de 
que poderia ser útil para sua população. Nilo 
é filho de políticos do Tocantins, e tem mui-
tos parentes que foram deputados estaduais e 
federais.  Pertence a família Aires e Cerqueira, 
históricas no estado, e começou a fazer política 
aos 16 anos de idade. Hoje, com 53 anos, 35 
de experiência política, ele se sente seguro e 
muito mais capaz para representar a população 
do Distrito Federal em qualquer pleito. Come-
çou sua carreira de político e homem público 
na Câmara dos Deputados, com o deputado 
Aécio Cunha, pai do atual candidato à Presi-
dência da República, Aécio Neves. Aos vinte 
e um anos passou a assistente do ex-ministro 
da Justiça Ibraim Abi-Ackel. Foi assessor par-
lamentar do ministério das Minas e Energias, 
na gestão do ministro Aureliano Chaves, onde 
participou ativamente das campanhas eleito-

rais à Presidência da República de Aureliano. 
Em 1988, assessorou o primeiro governador 
do estado do Tocantins. Em 1989, foi contrata-
do pelo Grupo Paulo Octávio e lá desenvolveu 
seu trabalho no ramo imobiliário e da constru-
ção civil por 17 anos. Foi diretor da ADEMI e 
fundador do partido Democratas – na época o 
então PFL. Integrou a Executiva Regional e foi 
Delegado da Convenção Nacional e Presiden-
te do Conselho de Ética do partido no DF. Tra-
balhou no grupo que liderou a emancipação 
política do Distrito Federal, há 30 anos. 

Em 1998 Nilo foi indicado pela comunida-
de para participar de uma lista tríplice para ad-
ministrar o Guará, mas outro candidato ligado 
a um deputado da região acabou ocupando o 
cargo. 

Talvez pudesse ter feito pelos moradores 
do Guará o que fez pelo Sudoeste e Octogonal, 
nos sete anos em que esteve à frente da Admi-
nistração das cidades. De Octobarro e Barroes-
te, como os moradores chamavam as cidades 
na época, para região com maior Índice de De-
senvolvimento Humano – IDH, do Brasil.

Para chegar a isso Nilo explica que a receita 
é ouvir os moradores. E foi ouvindo a comuni-
dade e usando de muita determinação e cria-
tividade que conquistou a confiança de todos. 
Chegou a 94% de aceitação em pesquisa reali-
zada por vários institutos e nas pesquisas enco-
mendadas pelo Goveno na época.

Nilo Cerqueira inovou criando a Biolava-
gem, que reduziu o consumo de bilhões de 
litros de água na lavagem de veículos e trouxe 
dignidade e saúde aos lavadores de veículos, 
que hoje trabalham dentro da legalidade e sem 
poluir o meio ambiente. “Se o Governo de São 
Paulo e de outras cidades tivessem se atentado 

antes para essa iniciativa na época...tenho cer-
teza que traria uma grande contribuição para 
assegurar mais água para aquela população, 
comenta Elber Barbosa, líder comunitário do 
Sudoeste e admirador do trabalho de Nilo Cer-
queira.

O enfrentamento às drogas com a criação 

do Forró Sem Álcool foi outra inciativa com a 
marca da personalidade forte e determinada de 
Nilo Cerqueira. A festa junina que se repete to-
dos os anos na região consegue reunir mais de 
50 mil pessoas sem que elas consumam nem 
uma gota de álcool. 

Os cursos para porteiros que treinaram 
centenas de trabalhadores para o enfrentamen-
to aos crimes de roubo, furto, incêndio e, até, 
sequestros relâmpagos são coisas do Nilo.

Nilo tem andado muito por todas as cida-
des e pelo Guará também tem percebido como 
é grande a vontade da população de mudar a 
política tão desgastada. Segundo ele se for elei-
to, principalmente, com os votos dos morado-
res do Guará, será eficiente cobrador de ações 
junto ao governo para a comunidade. “Conhe-
ço bem a máquina pública e tenho experiência 
política para apresentar projetos na câmara. Só 
preciso agora do voto de confiança dos mora-
dores para chegarmos lá”, aproveita Nilo para 
pedir o voto da comunidade. 

POLÍTICA

Nilo Cerqueira  
e seu caso de amor com o Guará
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candidatos do guará

Jeferson Maximino 
Jeferson Maximino, filho de pionei-

ros, nasceu em Brasília, e é mora-
dor do Guará há 41 anos. Casado, 

pai de dois filhos, católico e formado 
em Estudos Sociais com Habilitação em 
Geografia.

Com 16 anos, teve sua primeira 
experiência profissional como menor 
aprendiz no Ministério da Educação e 
Cultura. Em 1994, ingressou no Corpo 
de Bombeiros Militar do Distrito Fede-
ral no 13º Grupamento de Bombeiro 
Militar do Guará. Em 2004, 2004, foi 
professor de Geografia do Ensino Fun-
damental e Médio no Colégio Militar 
Dom Pedro II do Corpo de Bombeiro 
Militar do DF, por oito anos. Em 2011, 
trabalhou no Projeto Esporte à Meia 
Noite, programa que combate e previne 
a criminalidade juvenil, através de ações 

esportivas, culturais e educacionais. 
Eleito pela população do Guará para 

o cargo de Conselheiro Tutelar, desde 
2013 atende a sociedade na defesa e no 
cumprimento dos Direitos das Crianças e 
Adolescentes. Sempre em defesa da cida-
de, integrado e participativo, está presente 
em movimentos sociais em busca de uma 
melhor qualidade de vida para população. 
Atuou no Orçamento Participativo no ano 
de 2011 como Delegado e Conselheiro, co-
laborando e indicando a reestruturação do 
Parque Ecológico do Guará, construções 
de Pontos de Encontro Comunitários, re-
formas de quadras poliesportiva, parques 
infantis e reforma da Casa da Cultura. Em 
2013 foi eleito Vice-Presidente do Orça-
mento Participativo, requisitando posto 
de Saúde em Casa no setor Lucio Costa e 
câmeras de monitoramento para segurança 

da cidade. Participou da Conferência das 
Cidades colaborando diretamente na nova 
Poligonal do Guará, na Comissão de Regu-
larização Fundiária do Parque Ecológico 
do Guará que tem como objeto a retirada 
de moradores do local e definição da área 
do Parque.

Algumas bandeiras:
Saúde:
Criação de um Hospital de médio porte 

para cidade oferecendo tratamentos pediá-
tricos, geriátricos, de traumas ortopédicos 
e demais especialidades para atender o 
Guará e a regiões vizinhas.

Educação:
Construção de Creches, estimular o 

esporte e a cultura no meio acadêmico de 
uma forma prazerosa a fim de resgatar os 
alunos. Cursos profissionalizantes e escola 
em tempo integral.
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Não é apenas o sobrenome que tem 
destacado a atuação da deputada 
distrital Liliane Roriz na sua pri-

meira passagem pela Câmara Legislativa. 
Ela forma com Celina Leão e Eliana Pe-
drosa o trio feminino que tem provocado 
dores de cabeça no atual governo por suas 
posições firmes na defesa dos interesses da 
população e nas críticas ao que consideram 
mal-feitos da gestão Agnelo Queiroz. 

E o guaraense, particularmente, tem 
motivos para aplaudir a atuação de Liliane. 
Nesses três anos e meio ela apresentou qua-
se R$ 4 milhões em emendas parlamentares 
para a cidade e outras 61 indicações (suges-
tões para obras e execução de serviços). Al-
gumas dessas emendas vieram carimbadas, 
ou seja, com destinação especificada, mas a 
maioria não teve essa preocupação, segun-
do ela, para que a Administração Regional 
pudesse definir o que era prioridade  para 
a aplicação dos recursos. O que chama a 
atenção é que nenhuma dessas emendas foi 
destinada para a realização de eventos, uma 
prática utilizada por parte dos deputados 
distritais e que é motivo de denúncias de 
mau uso do dinheiro público.

Entre as obras beneficiadas pelas emen-
das de Liliane estão a reforma do endereça-
mento de várias quadras da cidade, obras de 
acessibilidade, reforço da iluminação públi-
ca, construção de calçadas e estacionamen-
tos e a reforma do Kartódromo do Guará.

Assessoria eficiente
Na visita que fez à redação do Jornal 

do Guará na semana passada, a deputa-
da explicou que o mérito da destinação 
desses recursos à cidades deve-se na sua 
maior parte à sua assessora parlamentar 
Célia Caixeta, líder comunitária da QE 
46. "Gostaria de ter um representante 
como Célia em cada cidade do DF. Ela-
tem pesquisado as prioridades do Guará 
e apresentado as sugestões para que faça-
mos a destinação das emendas. E não são 
somente para sua quadra, mas para toda a 
cidade do Guará".

Essa parceria, segundo Liliane Roriz, 
vai continuar se for reeleita. E uma das 
suas prioridades é buscar meios de viabi-
lizar a construção de um novo  Hospital 
Regional do Guará. "Estive com os mem-
bros do Conselho Comunitário de Saúde 
do Guará e fiquei muito impressionada 
com o que ouvi deles. O atual hospital 
não atende mais a demanda da popula-
ção, porque não passa de um posto de 
saúde ampliado.  Um novo hospital pode-
ria ser construído, por exemplo na área da 
Tasa (entre a QE 46 e o Setor de Postos, 
Motéis e Concessionárias) para atender 
também aos moradores de Candangolân-
dia e Núcleo Bandeirante", explica.

Em 2010, na sua primeira experiência 
como candidata, Liliane obteve quase 22 
mil votos.

Liliane Roriz destinou 
quase R$ 4 milhões de 
emendas para o Guará
Filha de Joaquim Roriz promete lutar pela 
construção de um novo hospital para a cidade

O deputado federal guaraense Ro-
berto Policarpo (PT-DF), can-
didato à reeleição para a Câmara 

dos Deputados, fez  no domingo  um cor-
po-a-corpo na Feira do Guará. O gover-
nador Agnelo Queiroz, candidato à ree-
leição, e o candidato ao Senado, Geraldo 
Magela, também participaram da visita à 
feira, um dos principais pontos do comér-
cio de confecções, calçados e alimentos do 
DF. 

“A receptividade das pessoas mostra a 
aprovação a nossa forma de atuar na Câ-
mara dos Deputados, sempre pautada pela 
ética e transparência e voltada aos interes-
ses da população, com especial atenção às 
políticas de inclusão social, valorização 
dos salários e melhoria dos serviços públi-
cos de saúde, educação, segurança e trans-
porte coletivo”, destacou Policarpo. 

De acordo com o deputado, a visita 
também serviu para ouvir as demandas 
dos feirantes. “Uma das principais reivin-

dicações deles é a troca da cobertura da 
feira, algo que já vínhamos tratando com o 
governo. O governador prometeu colocar 
esse pedido entre as prioridades do gover-
no para o Guará.” 

Aprovação do governo
Policarpo enfatizou ainda que a recep-

ção carinhosa dos comerciantes e frequen-
tadores da Feira do Guará revela a aprova-
ção deles às ações dos governos Agnelo e 
Dilma. “Isso reforça a certeza de que os 
projetos de Agnelo e Dilma, que têm 
como prioridade as políticas de superação 
da pobreza, geração de emprego e rende 
e qualificação dos serviços públicos, serão 
reeleitos nas eleições de 5 de outubro.” 

Na Câmara dos Deputados, Policarpo 
foi autor de mais de 60 projetos e relator 
de cerca de 70 propostas. Entre elas, a Lei 
Geral dos Concursos, que melhora os cri-
térios de seleção e garante a nomeação dos 
aprovados.

Policarpo faz 
corpo-a-corpo  
na Feira do Guará
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O carioca Cleber Montei-
ro Fernandes, morador 
do Guará desde 1971, é 

ex-Diretor Geral da Polícia Civil e 
um dos fundadores do Sindicato 
dos Delegados de Polícia do DF. 
Referência em segurança pública, 
área em que atuou por 30 anos, 
entre os cargos de agente e de de-
legado, Cleber recebeu medalhas 
e condecorações pelos serviços 

prestados, além do título de Cida-
dão Honorário, outorgado pela Câ-

mara Legislativa do Distrito Federal.
Embora aposentado, Cleber 
Monteiro nunca se afastou da ins-

tituição policial e reconhece 
a necessidade de se eleger 

um representante polí-
tico, realmente com-
prometido com a 
categoria. Agora, 
candidato a de-
putado distrital 
pelo Partido 
Humanista da 
Solidariedade 

(PHS), ele reafirma o seu compromisso de bus-
car melhorias para o segmento, além de contri-
buir com a segurança da Capital: “A segurança 
pública do Distrito Federal passa por séria crise 
e medidas estruturantes de combate ao crime 
são mais do que necessárias, são urgentes, pois 
a população está assustada e precisa de repre-
sentantes que tenham a experiência na gestão de 
segurança pública e o compromisso com a ética, 
honestidade e trabalho”.

Orgulhoso de projetos que ajudou a im-
plementar, juntamente com o deputado Alírio 
Neto, como o premiado Projeto Liberdade,  que 
aproveita a mão de obra dos sentenciados em 
regime semiaberto para a prestação de serviços 
nas cidades do DF, e o Pró-vítima, que presta 
atendimento psicossocial e jurídico às famílias 
vitimadas pela violência, Cleber deseja dar con-
tinuidade a esses trabalhos, pautando-se na sua 
experiência como delegado.

Para ele, a criação de políticas públicas na 
área de segurança é primordial, e uma de suas 
propostas é que a Secretaria de Segurança Pú-
blica e Defesa Social realize operações contínuas 
nas áreas de grande criminalidade, envolvendo 
as polícias civis, militares e outros órgãos do 
sistema de segurança. Na Câmara Legislativa, o 

candidato também quer lutar pela regularização 
dos condomínios, a redução da carga tributária 
e pela criação do Código de Defesa do Contri-
buinte.

Cleber Monteiro está convicto de que a edu-
cação é a base necessária para o desenvolvimen-
to da sociedade, por isso defende a implantação 
de Centros de Educação Infantis, a ampliação 
das escolas técnicas e um novo plano de cargos e 
salários, equiparando os professores da rede pú-
blica com as demais carreiras de nível superior 
do serviço público.

Já na saúde, ele sabe que ainda há muito o 
que ser feito em prol da população, portanto, 
voltará seus esforços para lutar pela realização 
imediata de concursos para profissionais da 
área, além de pleitear por investimentos na aten-
ção primária de saúde, com apoio em uma rede 
laboratorial que permita uma resposta imediata 
aos resultados diagnosticados. 

Com a proximidade das eleições, o delegado 
Cleber Monteiro está convencido de que os elei-
tores brasilienses desejam ver mudança na for-
ma de governar a Capital do país, por isso, como 
conhecedor das necessidades dos moradores, se 
une a eles com os mesmos intuitos: uma cidade 
melhor, mais digna e sem corrupção.

candidatos do guará

Cleber Monteiro
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Qual é o  
estilo da vez?

Depois que o hit Gangnam 
Style, protagonizado pelo cantor 
coreano Psy, estourou no planeta, 
surgiram no Brasil inúmeros 
admiradores e praticantes do 
k-pop. O ritmo mistura rock, 
dance, pop e eletrônico, ganhou 
tanta força que semana passada, 
Brasília sediou o K-Pop World 
Festival, que reuniu cerca de 
100 grupos de 18 estados. Para 
ouvir o Grupo Champs, que 
tem participação de moradores 
daqui, basta acessar o nosso 
site e conferir. Será que o ritmo 
emplaca?

Você está perdendo o horário 
de ônibus?

Estudante de 16 anos, morador do Guará criou um site com 
informações de Brasília e itinerários dos transportes do Distrito 
federal. Bruno Brandão criou o blog com intenção de divulgar 
o resultado dos jogos da Copa do Mundo, porém, quando viu 
a dificuldade dos turistas em encontrar pontos turísticos, listou 
alguns roteiros e o blog acabou virando um site de referência 
para quem mora na cidade. Para conferir é só entrar na internet e 
acessar http://inforbrasilia.blogspot.com.br 

CIDADE

9615 4181
Participe do  
Jornal do Guará pelo WhatsApp

EDSON CHARLES a voz do guará
www.radioguaraweb.com.br

Eleições 2014
A Rádio Guará Web está abrindo o microfone para os candidatos e nosso telefone para os 

ouvintes para participar, pois a Internet é atualmente um meio de grande divulgação de mídia para 
os candidatos e com as Eleições 2014 chegando quase a sua reta final, parece que muita gente ainda 
está em dúvida. Vários debates no rádio e na televisão têm acontecido, porém quem está nas redes 
sociais tem encontrado uma diversidade de candidatos e propostas diferentes. Em quem o eleitor vai 
votar? Se ligue em nosso telefone 3963-1495

Esta é a imagem do domingo 
(Bosque dos Pinhais QE 4). Espero 
que seja publicada.

Viviane Lorent Leite

Foto da situação do Hospital do 
Guará. Fui com meu filho com febre e 
ele não conseguiu ser atendido.

Jussara Rosa 

Policarpo mora na QE 28 do Guará. Aqui, viu seus filhos 
crescerem e fez muitos amigos. Há 24 anos na cidade, 
Policarpo participou de todas as lutas em prolda comu-
nidade.

Na Câmara dos Deputados, trabalhou para melhorar a 
qualidade de vida dos moradores. Destinou recursos 
para  a construção do Centro de Atendimento Psicosso-
cial(Caps).

No Governo Federal, buscou investimentos voltados à 
mobilidade urbana. Apoiou e incentivou o GDF na cons-

trução de ciclovias e na reestruturação 
do sistema de transporte coletivo.

Por um Guará sempre melhor.  
Policarpo pede o seu voto.

Guaraense com muito orgulho
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O parapsicólogo James 
Saigg Bauer ministrou no 
dia 23 de agosto no au-

ditório das Faculdades Icesp Pro-
move de Brasília, na unidade do 
Guará, um curso de superaprendi-
zagem, um projeto para aumentar 
a capacidade de leitura dos alunos. 

A dinâmica do encontro foi di-
vidida em duas partes - pela manhã 
foi abordado o método de leitura 
dinâmica, e à tarde o método de 
memorização.

Pela manhã, o encontro con-
tou com cerca de 100 participantes 
oriundos de diversos cursos da Fa-
culdade, a maioria do curso de di-
reito. Para Caroline Meneses Mon-
teiro e Rafaela Alves Carneiro, que 
moram no Guará, a ideia de par-
ticipar é bastante útil pela falta de 
tempo, principalmente para Caro-
line que gosta de ler muitos livros. 

Durante o encontro foram 
abordados seis princípios básicos 
para melhorar o desempenho da 
leitura: percepção visual, postura, 
respiração, globo ocular, sistema 
de frequência musical e campo vi-
sual.

Segundo dados do IBGE, o 
brasileiro lê em média três livros 
por ano. Com o método de leitura 
dinâmica, fazendo exercícios três 
vezes por semana durante trinta 
minutos, em três semanas é pos-
sível atingir a velocidade de mil 

palavras por minuto. Dessa forma, 
em apenas uma hora, é possível 
ler um livro de 250 páginas.

O estudante do curso de 
Direito, Saulo Mateus, ficou sa-
bendo da palestra pelo próprio 
parapsicólogo, que percorreu de 
sala em sala fazendo o convite. 
“Decidi participar do curso para 
otimizar o estudo”, afirmou Saulo.

De acordo com o parapsicólo-
go, em apenas três horas de curso, 
é possível dobrar a velocidade de 
leitura. James começou seus es-
tudos por volta dos 17 anos. Seu 
ponto inicial foi um treinamento 
para 700 pessoas no colégio mi-
litar. “Treinei mais de 50 mil pes-
soas no DF e comecei viajando as 
capitais brasileiras com 23 anos. 
Em seguida visitei as cidades com 
mais de 100 mil habitantes do 
Centro-Oeste, Norte e Nordes-
te por identificar nesses estados 
e por demonstrações do IBGE, 
uma carência maior. Hoje, retor-
no e inauguro o Instituto Interna-
cional de Superaprendizagem no 
DF. Passando a oferecer aulas gra-
tuitas com inclusão cultural e não 
deixando de lado também a opor-
tunidade de recolher alimentos 
para instituições filantrópicas”, 
disse Saigg.

O palestrante definiu o con-
ceito de superaprendizagem 
como sendo a disciplina aliada às 

descobertas da neurociência que 
tem a finalidade de potencializar a 
capacidade de aprender, sem dei-
xar de lado, mas pelo contrário, 
agregando todo conhecimento da 
psicologia da aprendizagem, da 
metodologia da pedagogia, e de 
outras ciências.

James foi considerado o leitor 
mais rápido do mundo pelo livro 
dos recordes, mas ele usa esse tí-
tulo mais como slogan, por não 
conhecer outras pessoas com o 
mesmo resultado e também para 
despertar nas pessoas o desafio 
de uma leitura muito rápida. Ele 
consegue ler um livro convencio-
nal com até 250 páginas em cerca 
de 20 minutos.

Saigg realiza treinamentos 
para faculdades, colégios, insti-
tuições religiosas e empresas. Os 
interessados podem fazer aulas 
presenciais que geralmente du-
ram três horas ou participar à 
distância através do site: james-
saiggbauer.wix.com/site.

 Durante o encontro foram 
realizadas duas avaliações para 
testar a velocidade de leitura de 
cada participante. No final, cons-
tatou-se que o rendimento para o 
nível de leitura dobrou significati-
vamente.

Leitor mais rápido do mundo promove 
curso de superaprendizagem no Guará

James Saigg Bauer

POR JOSUÉ MARIANO*

*ALUNO DE JORNALISMO DA  
FACULDADE ICESP PROMOVE,  
ORIENTADO PELA JORNALISTA ANA SEIDL

O que seria apenas uma 
comemoração do Dia 
dos Pais transformou-

se numa atividade educativa e de 
conscientização ambiental para 
as crianas que praticam ativida-
des na Academia Água Vida. Du-
rante a manhã de domingo, eles 
conheceram o Parque Ezechias 
Heringer, o Parque do Guará, 
e participaram de brincadeiras 
com os pais, como soltar pipa, 
roda e piquenique. 

A visita começou com uma 
caminhada ao Córrego Guará, 
com interpretação e palestra, 
com o objetivo de sensibilizar 
pais e filhos da importância do 
Parque para a preservação do 
bioma cerrado e seus benefícios 
como a  melhora climática, da 
umidade, da temperatura e chei-
ro, e dos  recursos hídricos.

O que mais  impressionou os 
coordenadores do passeio  é que 
a maioria não sabia da existência 
do Parque, com suas árvores cen-
tenárias, suas nascentes e córre-
gos, e sua beleza cênica. "Muitas 
crianças ainda não tinham visto 
de perto um córrego e nunca ti-
nham entrado numa mata.  Toda 
essa vivência despertou nos pais 

e filhos, a importância do  Par-
que e a se engajarem na luta para 
a sua preservação e implantação, 
com a retirada dos invasores e 
criação de trilhas e a despolui-
ção do córrego do Guará",  diz 
Gilson Pacheco, sócio-diretor da 
academia. 

Depois desse passeio na tri-
lha, pais e filhos foram montar 
pipas e depois soltá-las. "A inte-
ração foi tão grande que não se 
sabia quem era filho e quem era 
pai", completa Gilson.  

A visita foi encerrada com 
o tradicional piquenique, com 
todos os alimentos e bebidas 
colocados no chão, sobre uma 
toalha. 

Domingo  
no Parque
Academia Água Vida comemora  
Dia dos Pais com atividade ecológica
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JOEL ALVES guará vivo

CIDADE

Creches do Guará
Você já visitou uma creche do Guará? Faz muito bem para 

sua alma. As crianças alegram nossa vida. Além disso, você 
pode dar uma ajudinha. Elas precisam sempre. Temos várias no 
Guará. Escolha uma e bom passeio, leve sua família. 

Dias melhores virão
Hoje em dia vivemos tempos difíceis. Os jornais da 

TV nos trazem sempre notícias ruins, não que elas sejam 
preponderantes, mas elas vendem mais, chamando sempre a 
atenção e trazendo patrocinadores que pagam pela audiência. 
Mas a realidade é bem mais amena e suportável. Este stress 
que a negatividade nos trás é altamente ruim para a saúde 
do cidadão. Mais do que nunca precisamos ser otimistas. 
Um otimista pode não ganhar, mas o pessimista já começa 
perdendo. Pense nisso.

Horta Comunitária do Guará
 O Projeto da Horta Comunitária  foi implantada em várias 

Regiões de Brasília, mas uma das poucas que continuam em 
atividade é a Horta Comunitária do Guará, na QE 38.

A horta  do Guará diminuiu a produção recentemente por 
dois motivos. O primeiro é causado pelo período  da seca. 
Nesta época do ano as hortas sofrem muito e produzem menos. 
Outro motivo é que a EMATER-DF diminuiu a remessa de 
pequenas mudas e adubos, o que prejudica o fornecimento 
de vegetais para as nossas creches. O ideal, no futuro é que o 
terreno(área de plantio) seja ampliado e  alguns moradores  
também participem do plantio e da colheita. Chegaremos lá.

Produzir sua própria energia é 
economicamente viável

 Esta iniciativa  pode representar uma Revolução no Mundo? A 
economia seria enorme, mas como fazer isso? Já temos alternativas 
palpáveis. No campo, por exemplo, pode se produzir o BIOGÁS. Já 
existem no Brasil, dezenas de propriedades particulares que estão 
implantando a produção de energia através de novas tecnologias. 
A microgeração de energia poderá significar menos redes de 
transmissão de energia e menos hidroelétricas, sem falar que o 
agricultor poderá vender o excedente de biomassa para produção 
de energia.  

Existe no mundo hoje mais de 1 bilhão de pessoas que não 
dispõem de energia, grande parte delas cozinhando com energia 
gerada pelo carvão (altamente poluidor).

A ENERGIA SOLAR é alternativa viável. A utilização desta 
energia no mundo cresce rapidamente e a comunidade urbana está 
aderindo e gerando energia mais barata e conseqüentemente mais 
econômica para várias famílias.

 As energias renováveis contribuirão para reduzir as nossas 
emissões de poluentes que contribuem para mudanças 
climáticas.

Fonte – Washington Novaes – Folha de São Paulo



30 DE AGOSTO A 5 DE SETEMBRO DE 2014JORNAL DO GUARÁ 19 ESPORTE

Cada vez mais em alta, o 
skate deixou de ser ape-
nas um lazer há muito 

tempo. Segundo o Blog “O Skate 
na Cidade”, o esporte chegou às 
ruas do Brasil no final da década 
de 60. Os surfistas eram os prin-
cipais adeptos da modalidade de 
origem americana.  A ideia era 
fazer no asfalto o que já se fazia 
sobre a prancha no mar.

Com o passar do tempo, 
muito se modernizou e hoje, 
crianças, adolescentes e adultos 
dividem pistas para praticar esse 
famoso esporte de aventura. Bas-
ta andar pelas quadras do Guará 
que é possível ver várias gerações 
praticando manobras em cima do 
skate. 

E mais do que diversão, lazer 
e saúde, o skate tem ditado moda, 
principalmente para os homens. 

Boné, tênis e camisas largas são 
itens obrigatórios para muitos 
profissionais. Luiz Henrique An-
tunes, 20 anos, anda de skate há 
quatro anos e não dispensa al-
guns acessórios. “Um bom tênis. 
A roupa tem que te deixar bem 
confortável, é o mais importante”, 
afirma o skatista.

A aproximação com o skate é 
tão grande, que Luiz trabalha em 
uma loja especializada em produ-
tos para esse esporte. “Primeiro, 
recebi uma proposta para ser atle-
ta da loja, mas, naquele momen-
to, o funcionário da empresa esta-
va saindo e aproveitaram para me 
oferecer a vaga. Agora sou atleta e 
funcionário da loja. Sempre achei 
que seria uma experiência incrí-
vel e está sendo”conta Luiz. 

O mercado para esse público 
é grande e pouco explorado, as 

lojas são espalhadas pela cidade 
e, por isso, acabam criando sua 
clientela fiel em cada região. “O 
mais importante é o atendimento 
prestado pelos funcionários, um 
bom atendimento conquista e 
fideliza os clientes”, afirma o pro-
fissional. 

As meninas que andam de 
skate também dão o seu toque 
feminino na hora de praticar essa 
atividade. A adolescente Samara 
Pereira, de 16 anos, garante que 
o fato de andar de skate interfere 
no seu modo de vestir. “O skate 
não está apenas nos nossos pés 
e sim na nossa alma e, por isso, a 
roupa na hora de andar de skate é 

muito importante. Eu, por exem-
plo, gosto de usar calças folgadas, 
blusa apertada e um bom tênis”, 
confessa a skatista. 

Skate como comércio
Há dois anos, o empresário 

Bruno Riether, de 23 anos, re-
solveu abrir uma loja de skates, 
mas ele confessa que não foi sua 
primeira opção. “O MMA esta-
va em alta e abrir um negócio 
focando em roupas de luta seria 
uma ótima ideia. Porém, vi que a 
modalidade foi ficando de lado e 
percebi que o skate sempre esteve 
muito forte na nossa região. Deci-
di apostar no que sentia”, lembra 

o empresário.
Bruno ainda revela que, no 

início, não entendia o universo 
que estava entrando, mas com a 
amizade que surgiu com os clien-
tes, acabou levando peças do seu 
trabalho para o seu vestuário. 
“Quando inauguramos a loja, me 
sentia muito fora do contexto do 
skate, nunca foi o meu estilo, mas 
comecei a me interessar, a gostar 
do estilo e hoje vejo que sou o 
meu melhor cliente, uso as rou-
pas e tênis”, explicou. 

Skate como 
tendência

POR JÉSSICA VALENÇA*

*ALUNA DE JORNALISMO DA  
FACULDADE ICESP PROMOVE,  
ORIENTADA PELA JORNALISTA ANA SEIDL

Guará se transformou 
num polo do esporte, com 

direita à pista específica

Luiz Henrique Antunes, na Ramp Skate Shop. Lojas se especializaram  
no crescente público do skate no Guará e em todo o Distrito Federal
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TEXTO E FOTO LÍGIA MOURA

Muitos alunos da rede 
pública da Escola 
Classe 05 do Guará I 

ficaram de frente a uma orques-
tra pela primeira vez e tiveram 
a oportunidade de conhecer 
alguns instrumentos musicais 
e levaram as impressões que ti-
veram para seus familiares. Na 
manhã do dia 29 (sexta-feira), os 
alunos receberam a apresentação 
nos turnos da manhã e tarde, do 
Concerto Didático - Orquestra 
Juvenil do Guará. A orquestra é 
regida pelo maestro e fundador 
do projeto Ricardo Castro e con-
ta com mais de 20 componentes. 

O projeto MovSinfo (Movi-
mento Sinfônico e Coral Juvenil 
no Centro- Oeste Brasileiro) tem 
como finalidade educar, ensinar 
e mostrar a música para as crian-
ças e em seguida convidá-las para 
participarem da orquestra. “Nós 
queremos chegar lá na frente e 
eu passo essa confiança para os 
meus alunos. Muitos deles estão 
querendo se profissionalizar na 
música”, destaca o maestro. 

Vinícius Homero, 13 anos, 
faz parte da orquestra e fica mui-
to motivado com as apresenta-
ções. Ele disse que ensaia para 
ter o reconhecimento do públi-

co.  “Todo o esforço vale a pena”, 
conta o jovem. Já o seu irmão Ga-
briel Homero, de 16 anos, está há 
mais tempo na orquestra. “Rece-
ber essa positividade e inocência 
que as crianças possuem é moti-
vador”, conta.  A pequena Camila 
Abreu, de apenas nove anos, faz 
parte da orquestra há 14 meses e 
diz que ama o que faz.

A diretora Janaina Andreia 
Almeida explica que a escola fa-
vorece os diversos tipos de cul-
tura, até porque, segundo ela, é 
previsto no projeto político pe-
dagógico o acesso aos diversos 
meios de cultura. “Os alunos têm 

que ter essa oportunidade de co-
nhecer vários estilos musicais, 
de frequentar exposições de arte 
para que eles criem esse gosto, 
para que desperte esse lado ne-
les. Para nós, foi emocionante 
esse momento porque ouve uma 
interação e interesse dos alunos 
em participarem da orquestra. 
São momentos como esse que 
fazem a escola ser um lugar agra-
dável de viver e conviver”. 

O projeto MovSinfo tem o 
objetivo de promover a transfor-
mação social de crianças e jovens 
por meio da música em orquestra 
e coro. 

Música de 
qualidade  
para as 
crianças
Osquestra juvenil faz 
presentação de música clássica 
para alunos da Escola Classe 05  

MovSinfo
Creche Santo Aníbal 

aulas gratuitas.  
Telefone: 8121-3541

 
Alunos de 9 a 17 anos 

podem participar. Prioridade 
absoluta para pessoas de 
baixa renda e em seguida 

demais interessados. 
Segunda a quinta:  
18h15 a 21h30
Sábado opcional

movsinfo@gmail.com

Serviço

CULTURA
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O carioca Marcos Bassul adotou 
Brasília desde 1975 como a sua 
segunda casa.  Morou em Belo 

Horizonte por alguns anos e em Ouro Pre-
to em 1984. No Teatro Municipal da cida-
de história de Minas teve a oportunidade 
de apresentar seu primeiro show  "Coisas 
da Vida", com músicas autorais.  Marcos 
descobriu a partir desse momento como a 
música era importante em sua vida e co-
meçou a realizar shows e se apresentar em 
diversos bares e casas noturnas.

Entre seus trabalhos produziu jingles e 
trilhas para teatro e, no período de 1996 
a 2000, dedicou-se aos estudos e licen-
ciou-se em Música pela Universidade de 
Brasília. Depois de tantos anos dedicado 
ao estudo, Marcos Bassul hoje é professor 
da Escola de Música de Brasília, onde le-
ciona Percepção e Estruturação Musical e 
para a qual desenvolve projetos pedagógi-
cos na área do ensino musical. Em 2010 
trabalhou também como professor autor/
supervisor da UAB/UnB, lecionou Per-
cepção e Estruturação Musical 2, no curso 
a distância de Licenciatura em Música.

O lançamento de seu primeiro CD  
“Portifólio” aconteceu em 2005 e trou-
xe composições de sua autoria e contou 
com a participação de diversos parceiros 
que conheceu pelos caminhos que andou, 

como Renato Matos, 
Nivaldo Ramos, Heral-
do Palmeira, Cláudio 
Faria e Marcos Santa-
na. Em 2012 gravou o 
CD  “Acústico ma non 
troppo” com  a parti-
cipação de vários mú-
sicos experientes de 
Brasília, como Oswaldo 
Amorim (que também 
divide com Marcos a 
direção musical), José 
Cabrera, Paulo André, 
Leander Motta, Moisés 
Alves e muitos outros feras.  Com muita 
bagagem  e com vontade de inovar, em 
2013 dirigiu seu primeiro clipe  “Blues 
Band”, todo filmado em Brasília e lançado 
em fevereiro de 2014.

Multifacetado
Marcos realizou diversas atividades 

como a produção, com o apoio do FAC-
DF, de vídeo clipe, gravação de canções 
autorais, produção de shows, ensino a dis-
tância. Produziu material pedagógico, reali-
zou apresentações musicais em espaços di-
versos no circuito de Brasília – 1994/2009, 
além de ter participado de vários cursos e 
seminários.

Para ele, o ambiente da musical é o que 
mais gosta. “Além do contato permanente 
com   com as melhores músicos de Brasília,  
vivo permanente em função da música", ga-
rante.

Em setembro, Marcos traz novidades 

para seu público. Ele está preparando o 
lançamento oficial do seu segundo CD no 
Clube do Choro “Projeto Prata da Casa “, 
com dez músicos tocando vários instru-
mentos, quando apresentará canções inédi-
tas e também do primeiro CD.

CULTURA

Marcos Bassul - vida pela música
Artista guaraense continua a 

produzir e lança novos produtos, 
enquanto leciona música

Para ouvir Marcos Bassul
www.marcosbassul.com.br

soundcloud.com/marcos-bassul
myspace.com/marcosbassul

Ou veja o clipe da música Blues Band nesta página, com o aplicativo de 
realidade aumentada Aurasma (instruções abaixo). 

Serviço

O JORNAL DO GUARÁ tem Aura!

Quando você encontrar o ícone ao lado nas páginas do seu JG 
é sinal que existe conteúdo que só pode ser visto através de um 
smatphone ou tablet, como fotos e vídeos que complementam 
nosso material impresso. 

Para ter uma experiência de realidade aumentada com o Jornal 
do Guará pegue seu gadget e siga os passos ao lado. Só é preciso 
fazer isso uma vez e você terá sempre conteúdo exclusivo do 
Jornal do Guará nas mãos. 

Instale o aplicativo 
Aurasma 

Disponível gratuitamente na 
AppleStore e GlooglePlay

Confirme que o Aurasma está instalado.

Abra seu navegador de internet e digite 

bit.do/gua

Abra o aplicativo Aurasma, aponte 
sua câmera para a página do Jornal do 
Guará, que tiver o link ao lado, e veja nosso 
conteúdo exclusivo. 

FOTO MARCELO DISCHINGER
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O guaraense começou a des-
cobrir o açaí, iguaria do 
Amazonas confeccionada 

da polpa do fruto de uma palmeira 
amazônica, em 1998, pelas mãos de 
Rodrigo Ribeiro. O Digo´s Açaí foi 
a primeira loja especilializada no as-
sunto na cidade.  Com o aumento da 
clientela e da chegada de centenas de  
moradores para os novos edifícios 
das QIs 29 e 31, Rodrigo resolveu 
transformar a loja num restaurante 
self service há quatro anos, apro-
veitando os dotes culinários da mãe 
Maria de Fátima e da mulher Danie-
le Aparecida. 

Com o aumento da demanda por 
novos serviços na quadra, o empre-
sário resolveu investir agora numa 
panificadora.  Com um novo nome, 
a “Digos Pães e Restaurante” oferece 
aos seus clientes um mix de produ-
tos e serviços  de padaria, confeita-
ria, restaurante e lanchonete.

O grande diferencial do serviço é 
o atendimento e a amizade que Ro-
drigo conquistou  na clientela.  “Co-
nheço a maioria pelo nome”,  conta o 
empresário. Para agradar mais ainda 
seus fiéis e novos clientes,  Rodrigo 
está investindo em  novidades na 
abertura da panificadora. A proposta 
é oferecer o pão de sal mais barato do 
Guará, a R$ 7,50 o quilo. Já as tortas 
vão ser vendidas a R$ 19,90 o quilo. 
Outra promoção será o preço do 
salgado, por apenas R$ 1 a unidade. 
A casa oferece ainda variada opção 

de doces, experimentar o tortelete 
e a carolina. O açaí também conti-
nua sendo um dos carror chefe da 
casa.  Em setembro, o serviço será 
ampliado para o  café colonial aos 
sábados e domingos, o primeiro do 
gênero no Guará.

Referência de panificação
Toda história de sucesso tem um 

grande esforço por trás. Assim acon-
teceu com Rodrigo. O empreende-
dor conta que no início teve a ajuda 
de uma pessoa que deu a ele todo o 
suporte, mas depois desapareceu, 
mas que prefere não citar o nome, 

embora continue agradecido pelo 
apoio.

“Eu já estou no ramo empresarial 
há muito tempo e, independente das 
dificuldades que apareçam, quero 
ser reconhecido por servir produtos 
de qualidade e por ter excelência no 
atendimento”. Segundo ele, o prin-
cipal em seu ramo é superar as ex-
pectativas dos clientes, para que se 
tornem fiéis, afinal a concorrência 
em volta é grande. Mas para oferecer 
um bom serviço, a loja está passando 
por uma boa reforma.  “Queremos 
ser referência na área de panificação 
no Guará”, revela o empresário.

JOSÉ GURGEL
umas e outras

CULTURA

legrug.gurgel@gmail.com

Do açaí para o pão

Digos Pães e Restaurante
Entrega grátis acima de RS 10 para a QI 29, 31 e 33.

Horário de funcionamento: 06 às 21h. 
Restaurante: segunda a sábado de 11 às 14h 

3026-2323

Serviço

Promessas e promessas
Agora com a reta final da campanha eleitoral 

ninguém aguenta mais tanta promessa e mentira,.  
Estamos nos aproximando do dia das eleições e já 
podemos notar o acirramento do clima da disputa 
política em nossa cidade. Todo mundo querendo 
se “cacifar”. Mentira é o que não falta - prometem 
tudo. Promessas essas que são esquecidas logo 
após o término das eleições, porque  muitas vezes a 
preocupação maior é como abrigar a grande legião 
de puxa-sacos que os acompanham e que aumenta 
tão logo o cidadão seja eleito.

As promessas são as mais esdrúxulas possíveis 
- vão desde a distribuição dos royalties de petróleo 
com a população, até cerveja gelada e encanada nas 
casas para o eleitor evitar a lei seca, além de outras 
tão mirabolantes quanto essas.

Por falar em promessas, o velho Caixa solta mais 
uma peróla de um candidato: ”Com a minha fé e as 
fezes de vocês, sinto que ganharei as eleições”.

Quiosque Palace
Indignadíssimo, o velho Caixa quase não se 

conteve e danou falação. Disse que passou pela QE  
15 e ficou pasmo. Plantado bem no meio da praça 
um quiosque para ninguém botar defeito, numa das 
áreas mais nobre do Guará II, próximo ao comércio, 
diversos restaurantes e bares, belas residências, além 
dos moradores de rua que habitam a região.

Agora, para coroar, o lançamento do “Residential 
Palace Quiosque”, aquele paquiderme de dois 
andares na praça, mostrando que realmente lei não 
é coisa pra se cumprir por aqui tal  a passividade 
dos responsáveis pela fiscalização, que é de deixar 
qualquer contribuinte revoltado. Os moradores 
estão com medo de ficarem sem a praça, porque, 
além do abandono natural, ainda conta com uma 
quantidade de quiosques grandes que fazem 
sombra ao comércio formal da quadra. Alguns estão 
pensando seriamente em fechar as portas, porque  
a concorrência é desleal. Com isso quem perde é a 
população e o Guará.

O velho Caixa nunca perde a viagem e mesmo 
nas adversidades não deixa de fazer observações 
sobre o que acontece no Guará.

Maquiagem nas praças
Sentados em um restaurante da Feira, o 

Guerrilheiro Cerrado resolveu abrir o verbo e 
começou a relacionar o que o estava incomodando. 
Dizia ele na sua relação que quase todas as praças do 
Guará estão completamente abandonadas e a grande 
verdade é que muitas delas foram mais maquiadas 
que prostituta barata em fim de carreira. A sujeira, 
bancos quebrados, pisos estragados, quadras de 
esportes totalmente destruídas... e outras “cositas 
mas”. 

Praças essas que seria o ponto ideal de encontro 
da comunidade, mas hoje em sua maioria é 
frequentada por desocupados e moradores de rua, 
que muitas vezes usam o alambrado da quadra para 
fazer exposição de roupas íntimas ao sol. 



SAIA DE CARRO 

Novo Uno Vivace 2 portas, básico, com pintura sólida, 2014/2014, por apenas R$ 23.990,00 à vista ou entrada de R$ 4.900,00 + 48 parcelas de R$ 598,00. A primeira parcela vence em 02/01/2015. Valor total 
financiado R$ 33.604,00. Taxa de 1,49% am. Taxa de cadastro e registro do Detran não inclusos no financiamento. Esta condição é exclusiva do Banco do Brasil. Novo Palio Atractive 1.0 2014/2015 

com ar condicionado, pintura sólida, por apenas R$ 33.900,00 à vista. Promoção válida até 10/09/2014.

SIA Trecho 3 • Cidade do Automóvel • Noroeste (SAAN EPIA Norte) • Aeroporto
61 3362 6230 61 3213 780061 3363 9099 61 2195 2111

E SÓ PAGUE A 1a PARCELA EM  2015!
0KM
NA BALI É ASSIM.

Novo Palio Attractive 1.0
Completão, Ar Condicionado, 
Direção Hidráulica, Vidros e 
Travas Elétricas
 
Só R$ 33.990,00

Novo Uno Vivace 
2 Portas

Só R$ 23.990,00

Ou com entrada de R$ 4.900,00 em 
Até 6X no cartão + 48X R$ 598,00

FICOU FÁCIL COMPRAR SEU FIAT!


